



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13930

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

## REDACCION Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 4 DE MAYO DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

### LAS SOCIEDADES OBRERAS

## EL MITIN DE AYER

Tuvo gran importancia el acto que las Sociedades obreras de Cartagena, celebraron ayer en el Teatro Circo, en conmemoración de la Fiesta del Trabajo.

La clase obrera, dió una gallarda prueba de vitalidad y desensatez, pues el acto se celebró sin que se registrara el menor incidente desagradable, y es que los obreros, como decíamos hace pocos días, avanzan rápidamente en el camino de la cultura que ha de ser la base de su regeneración.

### El mitin

Empezó a las once en punto presentando el amplio local del Circo un imponente aspecto. La concurrencia fue numerosísima y el entusiasmo de los concurrentes muy grande.

En el anfiteatro fueron colocadas las banderas de las diferentes asociaciones obreras.

El mitin, fue presidido por el compañero Cavas, á cuyo lado tomaron asiento Salvador Escudero y Pedro Hernandez. En representación de la autoridad, asistió el Inspector señor Bueno.

### El compañero Cavas

El presidente de la Sociedad La Maestranza, hizo uso de la palabra, explicando el motivo del mitin, que consiste en celebrar la Fiesta del Trabajo, mitin que se celebra el domingo porque no se perdiera un día de jornal, ya que desgraciadamente tantos días pierden los obreros forzosamente.

A continuación Escudero da lectura, para someterlas á la general aprobación, las siguientes peticiones que han de entregarse al Sr. Alcalde, las que fueron aprobadas en medio de grandes aplausos.

1.º Que unamos nuestra protesta á la de todos los obreros de España, que ya la han manifestado, en contra del nefasto proyecto de Administración local y de Represión del terrorismo, que en la actualidad se discuten en las Cortes.

2.º Abogar por la abolición de los Consumos.

3.º Pedir á los poderes públicos, la implantación del servicio militar obligatorio, como transitorio del voluntario.

4.º Protestar del excesivo encarecimiento de las subsistencias, en esta ciudad.

5.º Pedir al Ayuntamiento la apertura de obras en Cartagena como único remedio, á la actual crisis obrera porque atraviesa esta ciudad.

6.º y último. Pedir la jornada de 8 horas, para todos los obreros que directa ó indirectamente dependan del Ayuntamiento.

Seguidamente, lee una carta del diputado republicano señor Morote, en la que se excusa de asistir á este acto, por impedirsele sus ocupaciones parlamentarias pero ofrece venir á Cartagena cuando pueda para dar una conferencia, ofreciéndose para todo cuanto de él necesiten los obreros. (Aplausos)

### Julián Martínez

Habla en nombre de la sociedad de Albañiles, manifestando que debe procurarse la unión de todos los obreros, para defender los intereses de los mismos, pues de no hacerse así no se conseguirá nada.

Alude á la huelga actual de los trabajadores de la fábrica de Productos Químicos, para manifestar lo urgente que es la unión.

La ignorancia, dice, nos lleva al precipicio y persistiendo en nuestra indolencia, seremos enemigos de nosotros mismos.

Protesta con gran calor del proyecto de Administración Local y aludiendo á la carestía de los artículos de primera necesidad, asegura que á los obreros, se les tiene sitiados por hambre. Para remediar nuestros males, hay que extirpar la mala semilla que nos perjudica, luchando en la forma que exijan las circunstancias (aplausos).

### Paredes

En nombre de la sociedad de Fundidores, patentiza las fatigas que están pasando, con motivo de la huelga á que se han visto obligados á ir, por no quererseles aumentar un real de jornal como pretendían. Otra sería nuestra suerte, dice, si todos los obreros estuviéramos unidos como debíamos estar. Yo por mi parte, me ofreció á vosotros en lo poco que valgo y tengo, estando dispuesto á los mayores sacrificios (aplausos).

### Francisco Sánchez

Trae la representación de los radicales de La Unión, en nombre de los que sauda á los compañeros de Cartagena.

Dedica un recuerdo á los mártires de la Guerra de la Independencia, y agrega que las fuerzas de los obreros de aquí y de allí resurgen ahora con más bríos que nunca y que debe aprovecharse este movimiento, en favor de los trabajadores. Combate el caciquismo de La Unión y pide la unión de todos los obreros para conseguir la obra que se persigue (aplausos).

### Juan Antonio Garetá

De la Sociedad de Agricultores. Este orador, muy gráfico y muy contundente, empieza diciendo, que no puede negarse á prestar su grano de arena á la obra magna de la regeneración de la clase obrera.

Dice que toda protesta le parece blanda, y que los poderes públicos, no tienen más fuerzas que aquellas que le prestan los obreros. Alude á la carestía de los comestibles, y á los comerciantes de mala fé, que no conformes con adullerarlos, roban en el peso. Esto debía tener eficaz remedio y nada se hace para evitarlo.

Combate duramente á las órdenes religiosas y á los Municipios que administran mal, y son causa de nuestra desgracia. Al que roba un panecillo, se le encierra y en cambio andan en libertad absoluta los grandes defraudadores que acaparan millones.

Hay que romper las cadenas que oprimen á los obreros que anémicos y endeblen, son víctimas de la moderna inquisición. Lo único que nos hará mejorar, es la cultura que producirá una gran evolución en las costumbres.

Defiende con gran vehemencia los derechos del obrero que nadie ampara, y es objeto de una ovación.

Alude á los obreros que pertenecen á los Institutos armados, víctimas también de las inclemencias de los gobernantes.

Asegura que no siente odios por nadie ni por nadie, pero que sería capaz de sacrificarlo todo, incluso á él mismo, por el mejoramiento de la sociedad actual.

Recomienda la unión de los obreros, á quienes dice que deben ilustrarse á fin de estar capacitados para su regeneración, sin temor á nadie, como á él le ocurre y termina, asegurando que continuará la lucha con más energías y entusiasmos que nunca (Grandes aplausos).

### Ferreira

Empieza asegurando que habla incidentalmente, porque no debe hablar en ningún acto público, ya que por su nacionalidad no es considerado como ciudadano español á pesar

de vivir aquí y de pagar contribución. Se lamenta de la falta de hospitalidad que con él se tiene.

Se ocupa del terrorismo, y protesta de los atentados. Dice que no hace mucho, en un mitin, negó que las bombas fueran anarquistas y que en efecto, no se sabe de donde proceden, aunque anarquistas, puede asegurarse que no son.

Combate el proyecto de ley de represión del anarquismo, que cree no se aprobará, elogian á los señores Maestre, Sol y Ortega y Dávila por la campaña que vienen realizando en el Senado, aunque no tiene mucha fe en el buen resultado de esta campaña.

Dice que ese proyecto es infame, porque como ha dicho un periódico francés, es inquisitorial, y si llegara á aprobarse, los obreros, los periodistas, los ciudadanos todos, estarían á merced de las autoridades. Manifiesta que la prensa que es una de las fuerzas más grandes que existen, debe luchar para que no sea aprobada esa ley monstruosa.

Define el capital y el trabajo, tal como él lo entiende; el primero es nada y el segundo, lo es todo; por tanto los obreros que lo representan tienen derecho á consideraciones, que sólo por la unión podrán conseguir. (Aplausos).

### Escudero

Se felicita de haber sido uno de los organizadores de este acto que tan brillante resulta. Habla en nombre de varias sociedades que le han dispensado este honor y dice que la mejor manera de celebrar la fiesta del trabajo, era concretar las aspiraciones de los obreros y esto se ha hecho.

Alude á la huelga de la fábrica de Productos Químicos y dice que los huelguistas reclamaban un real de aumento, y que no es tolerable que en la fábrica los capataces insultaran á los obreros, que ha sido la causa principal de la huelga.

Ocupándose de política, dice que el voto corporativo, es la puñalada travera de Maura, al sufragio universal. Combate el proyecto de represión del anarquismo que es anti liberal y va contra todos y principalmente contra la prensa democrática.

Dice que el Centro Obrero ha dirigido telegramas de felicitación á los señores Maestre, Odon de Buen y Sol

y Ortega, por la brillante campaña que han sostenido en el Senado en contra de dicho proyecto.

Defiende el servicio militar obligatorio, la supresión del impuesto de Consumos, y aboga por la jornada de ocho horas en todos los trabajos.

Termina su discurso, pidiendo que el Ayuntamiento, emprenda las obras ofrecidas para dar ocupación á los obreros sin trabajo (aplausos).

### Don Luis Díez Guirao

Este distinguido y brioso orador murciano, pronuncia un brillante y eocuente discurso, interrumpido con frecuencia por entusiastas aplausos.

Comenzó el señor Díez Guirao, diciendo que faltó de voz por las continuas campañas que viene realizando en favor de los obreros de Murcia, saludaba efusivamente en nombre de esta á los obreros de aquí por el acto hermoso que realizaban.

No soy, dijo, como vosotros un obrero manual, soy un humilde obrero de la inteligencia, dispuesto siempre á luchar por la cultura y por el bien de todos vosotros. Tened presente que sin cultura seréis siempre oprimidos y no llegaréis nunca á ocupar los puestos á que tenéis legítimo derecho. No os quieren ilustrar, porque no llegéis á regeneraros. Debeis amar la política pedagógica que es la única que os conviene. Alude á las Escuelas Graduadas de Cartagena, en donde se ha celebrado una fiesta simpática y culta en conmemoración de la Guerra de la Independencia y les dedica grandes elogios.

Hay que asociarse y adquirir ilustración, porque es la fuerza espiritual y no la muscular, la que os dará la victoria.

Hay que huir del vicio y de la taberna. El envilecimiento, está en la ociosidad y no en el trabajo.

Santifica la blusa del obrero, llena de sudor honrado y dice que no debe pedir nada á los gobiernos; sino llevar por el propio esfuerzo á los Ayuntamientos y á las Cortes, á los obreros que para ello estén capacitados.

Alude al doctor Maestre á quien dedica un cariñoso recuerdo por su campaña en el Senado.

Termina su brillante oración, parangonando la bandera del trabajo con la bandera de la patria, y dice que en Murcia, los obreros van á hi-

gienizar la población entre otras cosas buenas que realizarán.

Dice que se compromete á que vengan á Cartagena los Sres Melquides Alvarez, Cana'ejas y Maestre á dar conferencias y aconseja por fin, la unión obrera y la celebración de actos de esta índole cada mes, para que se viva en continuo contacto y sea fructífera la labor que se realice. (Ovación prolongada).

El compañero Cavas da las gracias á todos los que han contribuido al esplendor del acto realizado y pide que se acuerde no volver al trabajo los obreros huelguistas, interin no se depida á los traidores y se aumente el jornal en la forma que tienen solicitada los demandantes, recabando para ello el auxilio pecuniario de todas las sociedades obreras.

Así se acuerda por unanimidad. También se acordó telegrafiar al Gobierno, solicitando el indulto de Nakens, protestando de los proyectos de represión del anarquismo y Administración local, y pidiendo el Servicio Militar obligatorio y el aumento del presupuesto de Instrucción.

El acto terminó con el mayor orden, desfilando todos los asistentes al mitin en pacífico manifestación, á cuyo frente iban los estandartes de las asociaciones obreras.

## BIEN VENIDOS

Hoy en el tren correo han llegado procedentes de Madrid, el inspector general del Cuerpo de Sanidad de la Armada, Excmo. é Ilustrísimo señor don Angel Fernández Caro y Noarvilos, y su Secretario el Médico Mayor de dicho cuerpo, Ilmo. señor doctor don Federico Montaldo y Peró.

Motiva su venida á este Apostadero Marítimo la misión de inspeccionar los servicios y dependencias sanitarias existentes en él y que seguidamente ha de proseguir en las del de Cádiz y Ferrol, como también en las de la Escuadra, para en su consecuencia informar y proponer al señor Ministro de Marina cuanto juzgue beneficioso para que la organización sanitaria naval-militar de España tan justamente reconocida como de las mejores del mundo, llegue á poder sobresalir sobre la de las demás naciones.

### Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 12

con satisfacción. — Se llamará *Heracreo forbia*.

Y así designaron el descubrimiento en todas sus posteriores investigaciones y en el informe que de él se hizo y que no se publicó nunca; porque el desarrollo adquirido por el invento trastornó los trabajos de los inventores, y porque estos informes se escriben para que permanezcan inéditos por los siglos de los siglos.

Bensington y Rodwood tuvieron que preparar sucesivamente tres substancias antes de dar con la que ellos habían previsto; y tales substancias las llamaron *Heracreo forbia I*, *Heracreo forbia II* y *Heracreo forbia III*. A la definitiva, ó sea á la *Heracreo forbia IV*, es á la que se refiere el nombre de alimento de los dioses con que presento á mis lectores la maravillosa invención.

II

El nombre de alimento de los dioses con que yo califico la substancia descubierta por los profesores Bensington y Rodwood no es en manera alguna exagerado, si se tienen en consideración las maravillas que ha obrado y las muchas que hemos de ver aún; seguiré, pues, usando en el curso de la presente historia.

Tengo la seguridad de que Bensington, á su vez, no se hubiera atrevido á bautizar con tal nombre un descubrimiento, como tampoco se hubiera atrevido á salir de su casa de Stone Street